

plus personnelle et plus directe. Ce qui arrive à Kiev, à Sarajevo, à Mogadishu, à Hong Kong et en Cisjordanie touche tous les Canadiens, influe sur notre vie familiale et les attitudes de nos enfants envers les autres races et les autres cultures, modifie la vision qu'ont nos enfants de leur place dans le monde, influe sur nos gagne-pain et, surtout, met nos valeurs à l'épreuve.

Dans un tel monde, il est plus important que jamais de faire preuve de persévérance et de constance pour défendre nos valeurs et élargir nos horizons. Le Canada n'est pas une superpuissance économique ou militaire, mais, sur les questions capitales - maintien de la paix, contrôle des armements, aide à l'ex-Union soviétique, environnement, revitalisation de l'ONU, ouverture de débouchés commerciaux - je puis vous certifier que notre pays ne joue pas seulement son rôle, mais qu'il ouvre souvent la voie.

L'histoire, au cours de la présente décennie, la dernière du siècle, requiert nos ressources comme individus et comme pays si nous voulons que nos perspectives se réalisent. Je veux vous assurer que votre ministre des Affaires extérieures, votre premier ministre, votre pays n'assisteront pas passivement à l'histoire, mais qu'ils vont en infléchir le cours, dans notre intérêt à tous.